
第４検討部会 会議録 
会議の名称  第 1回 第 4検討部会 

開 催 日 時  平成 19年 7月 31日（火）午後 20時 00分から 21時 00分 

開 催 場 所  川口市職員会館 体育室 

出 席 者  
（部会長）三宅副委員長  
（委員）團野委員、湯本委員、岩澤委員、光田委員、碇委員、大﨑委員、

小島委員、塀和委員、吉澤委員 

会 議 内 容  
・自己紹介 
・自治基本条例への期待 

会 議 資 料  
・部会の委員名簿 
・会議運営のこころざし 

発 言 内 容  

■自治基本条例への期待 
・川口では新しいマンションがどんどん建設され、いわゆる新住民が急増

している。条例の策定にあたっては、昔からの住民だけでなく、こうし

た新住民も巻き込んでいきたい。 
・条例の中身だけでなく、策定するプロセス自体も大変重要だと思う。 
・環境や平和について盛り込んだ条例が作れればいいと考えている。 
また、条例の策定は、50人の委員だけでやるのではなく、多くの市民の
意見を反映させる必要があると考えており、策定プロセスにおいて、市

民に参加を呼びかけていく動きがほしい。 
・会社員のときは自治には関心がなかったが、定年を迎えてからご近所を

知らないことは寂しいことだということに気付いた。コミュニティの重

要性を認識して臨みたい。 
・川口は災害が少ない土地柄だが、災害が発生した場合においては、行政

よりも住民が自発的に連携して対処することが重要だと思う。 
・一市民の視点から参加したい。 
・様々な視点、それぞれの立場で、なぜ川口に自治基本条例が必要なのか

を議論したうえで、共通した認識のもとによりよい条例を作っていきた

い。 
・川口でもようやく自治基本条例づくりが始まったという思いである。 
以前からこうした状況を心待ちにしていた。 

・市政に関心を持っていない人に、どのようにして関心を持ってもらうか、

どのように巻き込んでいくか、という内容を盛り込んだ条例にしたい。 
 
 



■部会の進め方 
・早い段階で市民の意見聴取をする仕組みが必要ではないか。 
・市のホームページで策定委員会や部会の開催予定や結果を公開していく

とのことだが、なるべくページの前のほうに載せていただきたい。 
・各委員が個人的に行動できる機会がほしい。例えば、出前講座の実施な

ど、直接市民から意見を聞く機会がほしい。部会メンバーをグループに

分けて、それぞれがヒアリングを行うようなこともしてみたい。 
・委員同士が部会以外でも情報交換できるよう、互いの連絡先を把握した

い。 
 
■次回部会のテーマ 
・次回は各委員がより詳しく次の点について話すこととする 
自治基本条例への考え方（イメージ、期待、疑問） 
川口市の市政への考え方（イメージ、期待、疑問） 

次回以降日程 ・次回は 8月 8日 18時 30分から、次々回は 8月 22日 18時 30分から。 

部会長 会議録署名人 会議録署名人 
会議録署名  

   
 


